

VENDER aparatos de RADIO sabe cualquiera,
REPARARLOS... NO
CASA PASTORA, cuenta con los conocimientos y medios necesarios para LA COMPLETA reparación de receptores y amplificadores de radio
RAPIDAMENTE - Presupuestos gratis, garantía absoluta. **INSPECCIONES DE APARATOS A DOMICILIO**

SORIA AÑO III. - JUEVES, 27 DE AGOSTO DE 1936. - NUM. 178

Las fuerzas del Teniente Coronel Yagüe toman victoriosamente Talavera de la Reina

Con este nuevo avance en el que ha intervenido el comandante Castejón, las fuerzas del Tercio se aproximan cada vez más a Toledo y Madrid

Toda la provincia de Huelva ha sido dominada con la toma victoriosa de la cuenca minera de Riotinto

La heroica resistencia de los cadetes de Toledo pone de manifiesto el espíritu heroico de la gloriosa Infantería

Los embalses de Lozoya caen en poder de las fuerzas que actúan en las montañas del Guadarrama quedando el abastecimiento de Madrid mediatizado por las fuerzas nacionales

Varios aviadores consiguen abandonar a los rojos para colocarse al servicio del movimiento triunfante de España

Las fuerzas de Yagüe toman Talavera de la Reina

Parade, 27. - La columna del Tercio mandada por el Teniente Coronel Yagüe hicieron ayer, conducidas por el Comandante Castejón, un gran avance que culminó con el paso de Navalalmoral a Talavera de la Reina, con lo cual se consiguió que esta importante ciudad, punto estratégico para la toma de Madrid y Toledo cayera en poder de las fuerzas leales a España. Las tropas tomaron el fuerte de San Vicente y el castillo de Oropesa y un poco antes el Puente del Arzobispo. La población de Talavera aplaudió entusiastamente la entrada de las tropas que habían vencido y ahuyentado a los rojos.

Toda la provincia de Huelva, dominada

Parade, 27. - La provincia de Huelva ha quedado totalmente dominada con la toma de la cuenca minera de Riotinto, Zalamea la Real, Tarancón y otros importantes núcleos donde se creía que los comunistas ofrecerían una gran resistencia en esta zona, pero se ha puesto de manifiesto la desmoralización de los rojos al tomarse todos los objetivos con una gran facilidad. De esta cuenca minera la fantasía roja anunciaba la salida de fuertes columnas dirigidas a Badajoz, Córdoba y otros lugares. Ahora se ha visto la realidad que pone de manifiesto como se engaña desde Madrid a la gente para que ofrezca una resistencia que siempre termina con el triunfo de las armas de España y el sacrificio de centenares de hombres vilmente engañados por el marxismo.

Derrota marxista en la provincia de Córdoba

Parade, 27. - En la provincia de Córdoba los rojos intentaron un ataque, pretendiendo descongestionar el frente de Málaga; las columnas fueron destruidas obteniendo seles mucho material de guerra.

Se habla de la rendición de Málaga

Parade, 27. - Se da la noticia de la rendición de Málaga. Como no es noticia oficial la recogimos con toda clase de reservas.

Las fuerzas nacionales dentro de Irún

Parade, 27. - Se tienen noticias que aseguran que Irún está en las manos del Ejército nacionalista habiendo ocupado algunas calles de la ciudad. A la hora de darse esta noticia las fuerzas nacionales bombardearon el paseo de Colón, de la carretera de Irún a Fuenterrabía.

Manifestaciones de don Sigfrido Blasco

Parade, 27. - D. Sigfrido Blasco Ibáñez que ha llegado a Francia, ha hecho unas manifestaciones en las que dice que los nacionalistas vencerán en la contienda; que la mayoría de las provincias está en su poder y que al final caerá Barcelona a la que apretarán.

El comunismo integral en varios barrios de Bilbao

Coruña, 27. - En varios barrios de Bilbao se ha declarado el comunismo integral, siendo la situación muy crítica por no haber viveres para los abastecimientos.

La situación de los cadetes en Toledo

Sevilla, 27. - Se sabe que los heroicos cadetes que se defienden en el Alcázar de Toledo, poseen artillería y ametralladoras. La aviación los protege y se dirigen hacia aquella capital numerosas fuerzas del Ejército liberador.

MARGARITAS!

En toda la España liberada por nuestro glorioso Ejército y las milicias nacionales, surgen al lado de las «boinas rojas» de los requetés, las «boinas blancas» de las «margaritas». Ellos van al frente reclamando los primeros puestos; ellas reclaman también las primeras filas allí donde la delicadeza de su feminismo las hace más necesarias. Es el espíritu de aquella reina Margarita, flor de la piedad cristiana y del patriotismo imperial de Carlos VII. Son legiones en toda España. El espíritu cristiano se manifiesta como condición esencial de ellas que van llenando hospitales, centros benéficos, talleres, etc., etc., de los frutos de su caridad, del grito de paz y de patriotismo de sus boinas blancas...

Juventudes femeninas cristianas y españolas! Ingresad en la mejor salvaguardia de nuestros sagrados y eternos ideales! Ingresad en el Tradicionalismo, donde se exalta vuestra espiritualidad como la más preciada condición, ya que ha sido el arma de Dios a través de los siglos para conservar la pureza de España.

Oficina de propaganda Tradicionalista.

El barco pirata «Churruca» es coltado por un barco ruso y otro francés

Sevilla, 27. - Aver pasó por Gibraltar el barco pirata «Churruca» que iba escoltado por un barco ruso y precedido de otro francés. La noticia decía el general Queipo de Llano, no precisaba de comentario.

Los embalses de Lozoya en poder del Ejército nacional

Desde La Línea sale una columna de Requetés para Málaga

La Línea, 27. - Se ha formado una columna de Requetés que se dirigen a Málaga.

Radio Club Portugal comentaba ayer la noticia, diciendo que comandaría que Prieto se enterase de que no solo en el Norte existen los Requetés, sino que cada vez se extienden más en toda España y que en el Sur hay ya fuertes contingentes de éstos.

En el Guadarrama se ha tomado la garganta de Nавero, enclavada en el Valle de Lozoya el pueblecito de Navafria. Esta plaza no es de gran importancia militar pero tiene un gran valor por estar enclavados en ella los embalses de Lozoya, con lo cual si las fuerzas nacionales quisieran cortar el agua a Madrid, lo podrían hacer fácilmente. Todas las fuerzas nacionalistas de este frente se mantienen en contacto.

La superioridad de la aviación al servicio del movimiento nacional

Parade, 27. - Apesar de la impresión que en los primeros momentos se obtuvo de la fuerza de aviación de los dos bandos combatientes en España y que señalaban una superioridad para los rojos, se ha visto que las fuerzas nacionales poseen una flota aérea mucho más potente y numerosa que en la actualidad tienen los marxistas.

Seis trimotores marxistas destruidos

Parade, 27. - Los seis trimotores que se decía estaban en Getafe y se les suponía preparados para la huida de los jefes marxistas, quedaron destruidos con el bombardeo al aerodromo por la aviación nacional el pasado domingo.

Aviadores que se pasan al Ejército nacional

Sevilla, 27. - El general Queipo de Llano en su charla de anoche, dió, entre otras noticias, la de que un aviador había huido con su aparato de Madrid y se había presentado en el aerodromo de Burgos. El mismo caso se repitió en Logroño con otros dos aviadores.

Alemania establece el servicio obligatorio con dos años de duración

Quiere salvar a su país de la invasión del Ejército rojo

Francia preocupada por la actitud militar de Alemania

Londres. - Radio Daventry, en su emisión de las seis de la tarde aludía a la importancia del decreto de Hitler estableciendo el servicio militar obligatorio de dos años de duración.

Comentaba la emisora que en Francia había preocupado grandemente la medida de Alemania y que el gobierno Blum se proponía dictar medidas para la reorganización de su Ejército.

Hitler se propone construir un bloque anticomunista

París. - Radio Colonial, en su emisión de las cinco y media de la tarde, facilitada por el ministerio de Negocios extranjeros de Francia, comentaba el decreto de Hitler sobre el servicio Militar obligatorio.

Decía que tal medida dará a Alemania un ejército de tres millones de hombres y que Hitler se propone constituir un bloque anticomunista junto con Italia y Austria.

Alemania no está dispuesta a que ningún país le quite su libertad y su honor

Berlin. - La radio de esta capital, al comentar la situación del momento, afirmaba que el nacionalsocialismo había sido capaz, por medio de una revolución, de acabar con el criminal comunismo y de asegurar al pueblo la paz.

El Ejército bolchevique tiene por misión principal introducir el comunismo en todos los países.

Luego ponía en conocimiento del público la importancia del decreto del Reich sobre el servicio militar, y daba lectura al comentario de un diario alemán en el que se decía que tal medida se llevó a cabo en vista de que Rusia preparaba la guerra, y a fin de evitar que Alemania se viera invadida por el Ejército rojo.

Terminaba diciendo que Alemania no deseaba la guerra, pero tampoco está dispuesta a dejarse quitar por ningún país su libertad y su honor.

¡REQUETES! ¡Soldados de Dios y de España! ¡Cruzados del Ideal, que son en todos los frentes los héroes admirables de la Cruz y la Patria! ¡Combatientes de la Raza, que no temen alzarse donde ven que están más cerca de la muerte, porque saben que allí están más cerca de Dios! ¡Requetés! ¡Aquí los hombres de ideales que luchan por la pureza de la España auténtica! ¡Contra el comunismo para vencerlo y levantar al mismo tiempo el Genio de España! ¡Juventudes que sabéis sentir a la Patria y anhelaís su vindicación histórica: al Requeté! ¡Es vuestro puesto! ¡Levantad el corazón y alistaos! Los que sienten a Dios y a la Patria no pueden quedar remisos en estos momentos. ¡Todos a filas y pidiendo la vanguardia!

El Delegado de Propaganda de los Requetés sorianos.

El jefe regional de los tradicionalistas señor García Verde

Reproducimos de nuestro estimado colega «El Defensor de Córdoba»: «Desapareció de Córdoba hace unos días.

Estaba allí donde el deber le llamó, y con la columna Mola, como un jefe de los requetés, llegó a las inmediaciones de Madrid.

La noticia de la muerte de su fraternal amigo don José María Alvear le ha correspondido comunicarla a los condes de la Cortina, y para ello ha venido ayer desde el campo de operaciones a Córdoba y Montilla.

Don José García Verde, de uniforme, traía la escolta correspondiente.

Reciba el buen amigo y preclaro patriota la expresión de nuestro afecto.»

Muerto por las hordas revolucionarias en Madrid

En Madrid y en la mañana del 27 del pasado Julio, un grupo de foragidos se apoderó del M. I. Sr. Dr. D. Pedro Póveda Castroverde, Arcipreste de la S. I. C. de Burgo de Osma y fundador de la Institución Teresiana apareciendo al día siguiente su cadáver en las puertas del Cementerio del Este.

Descanse en paz el venerable sacerdote.

Alferez del Requeté, herido en accidente de automóvil

Ayer fué traído a esta capital el alferez del Requeté aragonés, don Pedro Sola, herido en un brazo a consecuencia de un accidente de automóvil ocurrido en Almazán. Se encuentra hospitalizado en el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús.

Fanjul y Quintana fueron asesinados

Parade. - Uno de los portugueses evadido de Madrid, manifiesta que el general Fanjul y el coronel Quintana no fueron fusilados como afirmaba el Gobierno de Madrid.

Se hallaban en la cárcel esperando la lectura de la sentencia que condenaba a muerte al general y a prisión perpetua al coronel, cuando la cárcel fué asaltada por un grupo de marxistas, que asesinaron a ambos militares.

Este número ha sido visado por la censura

IMPRESIONES DE UN VOLUNTARIO

Métodos para conocer la fijación de los aeroplanos

He leído atentamente cuantas instrucciones publican los periódicos para precaverse contra posibles ataques aéreos, así como las indicaciones precisas para distinguir si un avión es amigo o rojo. Para mejor poder informar al público tan interesado en esto no he vacilado en ponerme en comunicación con personas experimentadas en el asunto. De todo lo cual me ha servido para obtener los siguientes datos que, como podrá apreciar el lector, se acercan bastante a la realidad.

1.º Si habitas en una ciudad de las llamadas abiertas y un aeroplano te bombardea con saña, no vaciles en creer que las bombas son rojas. Como medida de precaución, además de las que tomen las autoridades, está en tener la seguridad de que la mayoría de los explosivos que caen sin explotar son absolutamente inofensivos. De las que explotan son de las que únicamente debes guardar.

2.º Si te hallares en lugares de alguna importancia estratégica, observa con calma los aparatos que te visiten. Si pasan de largo ten la seguridad de que son de los nuestros, pues de lo contrario, de ser de ellos, es de creer que si aun no te han bombardeado será porque aun no se han enterado del caso o lo desprecian porque tienen prisa... y carecen de bombas.

3.º En cuanto si estás en el frente y ves llegar sobre tí un trimotor cualquiera, la primera postura que debes adoptar es la horizontal que es la menos cansada y la más cómoda, para observar las graciosas evoluciones del avión; a ser posible, y de no haber otro refugio, escoge la sombra más próxima; de este modo evitarás las insolaciones y las moacas; después procede a identificar la máquina voladora por los siguientes, exactos y únicos detalles: Al oír la primera explosión, averigua, primero, si no fué tu caja de cerillas que se inflamó repentinamente; tenida esta seguridad, cerciorate de si la bomba cayó en tus filas o en las del enemigo, pues es muy posible que si fuese en las de ellos, el aparato sea amigo, y si en las tuyas, completamente enemigo.

No creo que existan mejores pruebas para satisfacer nuestra manía de reconocimientos aeronáuticos.

Ateneos, pues, a ellas.

Leovigildo de BERTIZ
Frente de Paredes 22-8 1936.

A los colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que no devolvemos los originales ni mantenemos correspondencia acerca de ellos.



VIDA PROVINCIAL

Covaleda

Amanece el día espléndido, los rayos del sol comienzan a desplegar su brillante luz; la gente del pueblo madruga para estar preparada al acto que en este día se va a realizar. Fuerzas de Falange Española del pueblo, al son de la música entonan su himno, desfilando por las calles que dan subida a la Iglesia del pueblo, donde se van a celebrar los funerales por el alma del señor Calvo Sotelo.

La falange del pueblo formada de a dos, guarda el tñmulo rindiendo los honores que el caso requiere. La misa que el cura párroco, don Nicolás Olalla celebró y que dado su buen corazón que siempre ha tenido, y que nada ha querido cobrar fué escuchado por todo el pueblo en masa.

Los niños y niñas de las escuelas fueron acompañados por sus respectivos maestros y maestras.

Terminada la misa el Jefe de Falange hace la formación compuesta en el siguiente orden; escuadra de Falange, banda de Música, las dos escuadras de falange y seguido los niños y niñas cada clase en su grupo y formados de a dos, concurren en general.

Se abre la marcha al son del himno que la banda toca, y nos dirigimos a las escuelas, donde se colocan los crucifijos, que al aparecer en lo alto es clamorosamente acogido con vivas a Cristo Rey a la par que un grupo de bellas señoritas entonan cánticos alusivos al acto, terminando este acto, en la misma formación, nos dirigimos a la plaza que da frente al Ayuntamiento donde el señor Alcalde con sus concejales y demás autoridades del pueblo, sale al balcón, desde donde va a tener lugar un acto muy grande; el acto de izar la bandera nacional que ha tantos años no se veía.

Momento emocionante, la falange con armas presentadas recibe la enseña de nuestra patria, el himno que la música deja oír, hace que mucha gente no pueda evitar que sus lágrimas caigan de alegría.

El señor alcalde nos lee unas cuartillas, que hacen estallar algunos aplausos; seguidamente el dignísimo párroco toma la palabra, va descifrando la que ha sido de nuestra patria, el contenido de la bandera a la que abraza consternado, lo que es la cruz que fué siempre el guía de nuestra España Católica, hace en algunos párrafos que la gente llora.

Se termina el acto con vivas a España, a Cristo Rey desfilando la Falange entonando el himno al compás de la música. (Corresponsal)

* LABOR *

Apartado de Correos n.º 17

Bliecos

Ante el movimiento nacional

La España genuina y auténtica, la España grande, tradicional vibra en estos momentos sublimes e indelebles de su historia en un desbordamiento de alegría y optimismo ante este movimiento nacional arrollador que dará fin a la anarquía, a la barbarie, a la anti-civilización que poco antes tiranizara nuestra Patria dilectísima y que más tarde iba a sumirla en un mar de infortunios inauditos. Unos días de inacción y de apatía hubiesen acarreado hechos trágicos y luctuosos sobre la desdichada nación hispánica. Más la Providencia Sapientísima que tenía ante sus ojos aquellos planes macabros del marxismo repugnante y deletéreo, mirando a la España grande y católica, la que siempre le prodigó el más fervido homenaje de culto y adoración, fecunda tierra de santos y confesores regada con la sangre sacrosanta de innumerables mártires, el país mariano por excelencia, en cuyo suelo, rasgando su cielo diafano y puro, se yerguen majestuosos miles y miles de templos levantados a María sin mácula, como prueba y testimonio infalibles de acendrado amor a la Reina del Universo, inspiró a los gloriosos jefes de este movimiento de liberación la idea salvadora de levantarse contra esas hordas de salvajes y asesinos que querían someter a nuestra Patria al dominio envilecido de Moscov, imponiéndola el más abyecto de los regímenes, el bolcheviquismo, verdadera plaga de la humanidad.

Ha surgido, pues, la reacción digna y gloriosa, y por doquiera el pueblo auténtico español, henchido de patriotismo abnegado y fervor cívico muestra su adhesión firme a este resurgimiento de la España que estaba decayendo y brinda su cooperación incondicional a esta magna empresa que se está llevando a feliz término. Hasta en los más ocultos rincones de nuestro suelo patrio parece palpitar el sentir unánime de solidaridad a esta reconquista memorable, en que se libra un porvenir angustioso de ruina y de miseria que se cernía sobre la que fué algún tiempo reina y señora de dos mundos.

También este pueblecito soriano ha prestado su colaboración personal y pecuniaria a esta obra de la redención hispana donde el invicto Ejército y milicias patrióticas se cubren de blasón y gloria innarrables. Su ejemplo cunde entre los pueblos españoles que dan sus haciendas, su juventud fornida y fuerte para librar a nuestras grandes urbes de esas urbes, de esas legiones de foragidos y sicarios enervados por las más rastreras pasiones y que siembran por donde pasan, el terror, la desesperación y muerte inconcebibles. Allí van, sí, estos jóvenes sanos a «invadir esas ciudades de aires puros de España» que vivifiquen las almas corruptas de sus pobladores, muertas a la vida de la gracia y del honor.

Y mientras la flor del pueblo hispano, todo abnegación y heroísmo, se bate con energía y brío indecibles contra el enemigo traidor de nuestra Madre Patria, el pueblo maduro y la juventud eleva sus plegarias en ingravidas espirales de incienso hasta lo profundo de la Región Eτέρα, suplicando al Eterno un triunfo impercedero de la España contra la anti-España, de la civilización contra la barbarie, de la religión contra el sordido ateísmo. ¡Viva España! ¡Arriba España!

L. M. G.

* LABOR es un periódico eminentemente agrícola *

Chércoles

Con esta fecha quedó constituida en la localidad la Junta Recaudatoria civil de Defensa Nacional pro Ejército y F. E. de la J. O. N. S.

La lista de donativos en metálico encabezada por este Ayuntamiento con doscientas pesetas; asciende ya a más de quinientas. Entre otros donativos figuran más de 1.500 kilos de trigo; ocho monedas de oro de diez francos, gallinas, conejos, huevos, etc.

Esperamos del patriotismo de este pueblo, que se engrosarán rápidamente las listas.

¡Viva España! ¡Arriba España!
Chércoles 21 de agosto de 1936.
Por la Junta de Recaudación, A. Vial López.

Se amplía el plazo para el pago voluntario de la contribución

Así lo habían solicitado algunos contribuyentes que no pudieron realizar el pago en el plazo anterior

Decreto y órdenes de la Junta de Defensa Nacional

Decreto número 62.

El anticipo del pago de las contribuciones que se cobran mediante recibo, que se reglamentó por decreto número 23, fecha 3 de este mes y orden fecha 4 del mismo, ha producido el favorable resultado que se esperaba del patriotismo de los contribuyentes de las zonas pacíficas, a cuya iniciativa fué debido, por lo que es llegada la oportunidad de atender las demandas de aquellos contribuyentes que por causas ajenas a su voluntad no pudieron efectuar sus pagos en el corto plazo que se había fijado; y también las de los pueblos y ciudades que por estar sosteniendo lucha armada con los enemigos de la verdadera España, durante el período recaudatorio, se vieron imposibilitados de efectuarlo, puesto que no se puede llevar a los mismos la gestión recaudatoria.

En mérito a lo expuesto, como presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con la misma, vengo en decretar:

Primero Se restablecen los plazos para la cobranza de las contribuciones del tercer trimestre, en período voluntario fijadas por el vigente Estatuto de recaudación de la Hacienda pública, que habían sido reducidos por el decreto número 23, fecha tres del mes actual y orden fecha cuatro del mismo mes.

Segundo. Los delegados de Hacienda formarán una relación de las

AGREDA

Rectificación

La caravana presidida por el Alcalde de Agreda, de cuya llegada a esta capital el sábado sobre las cuatro de la tarde dábamos cuenta en nuestro anterior número, no transportó un camión de víveres para el Ejército, sino tres. Y en el que marchaba en primer término se lucía un gran letrero que decía: «La Villa de Agreda, Dévanos y Muro al Ejército Nacional. ¡Viva España!»

Los víveres procedían, pues, de Agreda, Dévanos y Muro y no de Beratón, como equivocadamente dijimos en nuestro número anterior.

(Corresponsal)

LABRADORES:

Os interesa conocer en nuestra SECCION DE ANUNCIOS POR PALABRAS la

BOLSA DEL AGRICULTOR

en ella encontrarán noticias sobre compras y ventas de fincas ganadas, productos, máquinas y demás útiles agrícolas

capitales y pueblos en los que por estar en lucha con fuerzas rebeldes o por falta de la indispensable seguridad, sea imposible, según sus verídicos informes, realizar la recaudación dentro del período reglamentario marcado. Esta relación se publicará oportunamente en el Boletín Oficial de la provincia respectiva, y los recibes correspondientes a esos pueblos serán devueltos por los recaudadores a las Tesorerías, y se hará en su día nuevamente cargo de ellos para su cobranza sin recargo alguno en período voluntario, en unión de los correspondientes al cuarto trimestre de este año.

Dado en Burgos a 24 de Agosto de mil novecientos treinta y seis.— M. Cabanellas.—Rubricado.

¡Labradores! ¡Avicultores!

Dad AVESALVA a vuestras gallinas y no se pondrán enfermas. Dad AVESALVA a vuestras gallinas si están enfermas y se salvarán un 90 por 100.

La prueba es la mejor recomendación. 12 años de experiencia con sorprendentes resultados.

Precio { Caja grande 1,50 pts.
» pequeña 0,85 »

DE VENTA EN LA FARMACIA DEL DR. CARRASCOSA

¡LABRADORES!

Antes de hacer sus compras de Aceites y Grasas para sus máquinas de labor, visite el Garage de

GONZALO RUIZ

MAYOR, 2

Donde encontrará en condiciones de precio y calidad estos artículos.

FARMACIA = Lcdo. J. Martínez Borque

Sucesor de Ortega

Reinstalación

Vadillo, 3
Soria

Recetas - Especialidades
Material sanitario



Banco Hispano Americano

Capital autorizado
200.000.000 pesetas
Capital desembolsado
100.000.000 pesetas
Reservas
70.500.000 pesetas

